

# Rebaja Fitch perspectiva a NL

Alejandra Mendoza / Agencia Reforma

Monterrey, México - Aunque mantuvo la calificación nacional de largo plazo de Nuevo León en "A(mex)", Fitch Ratings rebajó la perspectiva de "estable" a "negativa" debido a que prevé un mayor endeudamiento de largo plazo y a que percibe un deterioro en la gestión y gobernanza.

"El cambio de la perspectiva se basa en el plan significativo de inversión de la Entidad, el cual se llevará a cabo mediante la generación de superávits y esquemas diversos de financiamiento que incluyen deuda directa de largo plazo y obra pública financiada.

"(Eso) presionaría la sostenibilidad de la deuda de Nuevo León e impactaría en su perfil de riesgo", detalló en un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Fitch indicó que percibe un deterioro en la gestión y gobernanza del Estado que deriva de no contar con el presupuesto aprobado para el 2024.

"(Nuevo León) opera conforme a la base presupuestal del 2023, lo que ha impactado en la política de liquidez, al acentuar significativamente la contratación de créditos de corto plazo.

"(Fitch) dará seguimiento al plan de inversión de la Entidad, a las diversas estrategias para fondeo y a la gestión y gobernanza y su impacto en las finanzas".

El saldo de la deuda de largo plazo del Estado al cierre del año pasado se ubicó en 65 mil 718 millones de pesos, conformada por 25 créditos con la banca comercial y la de desarrollo, mientras que la de corto plazo sumó mil 712 millones.

La Entidad, explicó Fitch, llevó a cabo su plan de reestructura y refinanciamiento de la deuda directa, sin embargo, proyecta seguir con este plan a fin de completar el refinanciamiento de la totalidad de la deuda.

Cuando una calificadora cambia a "negativa" una perspectiva es una antesala a una baja de calificación, expuso Carlos González Barragán, profesor e investigador del Tec de Monterrey y de la UDEM.

"Normalmente una baja de perspectiva es algo que antecede, no es una garantía, pero es un aviso, a que se pueda bajar la calificación en 12 o 24 meses; normalmente es así como se puede interpretar.

"Si se siguen enviando ciertas variables de comportamientos que están en el límite, (Nuevo León) podría caer en una menor calificación, que sería 'A-', advirtió.

Tener una rebaja en la perspectiva de la calificación, añadió, podría implicar que la contratación de financiamiento sea más cara.

Refirió que de acuerdo con el documento, el Estado refinanciará la totalidad de su deuda de largo plazo, que si bien mejora las condiciones de pago, el tiempo se extiende.

"Le llaman 'planchar la deuda', es decir, quitarle los picos que pueda tener para evitar que en un año tenga un pago muy alto que pueda representar un problema para el manejo de las finanzas".

En cuanto a los ingresos, Fitch evaluó su adaptabilidad y los ubicó en "más débil" debido a que el Estado tiene una dependencia alta de las transferencias federales, las cuales representaron el 73 por ciento de los ingresos totales en el 2023.

El rubro de pasivos y liquidez, lo cataloga Fitch en "rango medio", pues considera moderado al marco institucional nacional, el cual establece reglas prudenciales para controlar endeudamiento.